

## Klara-Oppenheimer-Route – Station 4 – Braunes Haus

Zeitlich gesehen behandelt diese Station das Jahr 1935 und die Folgejahre. Im Mittelpunkt steht die zunehmende Ausgrenzung jüdischer Bürger und Bürgerinnen durch die Nationalsozialisten sowie deren Ideologie.

### Möglicher Ablauf:

Aktivität	Erklärung
<p><b>Audiodatei „Braunes Haus“</b></p>	<p>Die Klasse steht am Kardinal-Döpfner-Platz mit Blick auf das Braune Haus. Im Rücken der Gruppe befindet sich der Bischofspalais, des Bischofs der Diözese Würzburg. Dort wird gemeinsam die einführende Audiodatei von der Stationsseite der Homepage mit einer Lautsprecherbox oder allein mit Kopfhörern angehört.</p>
<p><b>Impuls „Hättest Du auch mitgemacht?“</b></p>	<p>Die Klasse denkt über den von Klara Oppenheimer abschließenden Impuls in der der Audiodatei: „Hättest Du auch mitgemacht?“ nach.</p> <p><i>Hinweise:</i> Mögliche Antworten sind hier als hypothetisch zu betrachten, da es schwerfällt sich wirklich vorzustellen, wie man sich in der damaligen Situation verhalten hätten.</p> <p>Aus pädagogischer Sicht erscheint es daher wertvoll zu erkennen, dass es schwierig ist, diese Frage aus der Gegenwart heraus zu beantworten. Auf eine „Einsammeln“ möglicher Antworten sollte insofern verzichtet werden. Vielmehr ist ein individuelles Nachdenken über den aufgeworfenen Impuls das pädagogische Ziel.</p>

<p><b>QR-Code direkt zur Station</b></p>	
--	--